

Zur Kritik postkolonialer Studien¹

- Ahmad, Aijaz (2008) [1992]: Orientalism and After. Ambivalence and Metropolitan Location in the Work of Edward Said. In: Ders.: In Theory. Nations, Classes, Literatures. London/New York.
- al-‘Azm, Sadik Jalal (2019): Orientalism and Orientalism in reverse. In A. L. Macfie (Hg.): Orientalism: A Reader. Edinburgh.
- Albrecht, Monika (2012): Doppelter Standard und postkoloniale Regelpoetik: Eine kritische Revision postkolonialer Studien. In: H. Uedings/I.K. Patrut (Hg.): Postkolonialismus und Kanon. Bielefeld.
- Albrecht, Monika (2019): Comparative Postcolonial Studies: Southeastern European history as (post-) colonial history. In: Dirk Göttsche (Hrsg.): Memory and Postcolonial Studies: Synergies and New Directions across Literatures from Europe, Africa and the Americas. Oxford, Bern
- Albrecht, Monika (2020a): Introduction. In: (Dies.) (Hg.): Postcolonialism Cross-Examined: Multidirectional Perspectives on Imperial and Colonial Pasts and the Neocolonial Present. London/New York.
- Albrecht, Monika (2020b): Unthinking Postcolonialism? On the Necessity of a Reset Instead of a Step Forward. In: ebd.
- Albrecht, Monika (2020c): Hierarchien, Asymmetrien – und Griechenland als Postkolonialismus-Verlierer. Statt einer Einleitung. In: Dies. (Hg.): Europas südliche Ränder. Interdisziplinäre Perspektiven auf Asymmetrien, Hierarchien und Postkolonialismus-Verlierer. Bielefeld.
- Albrecht, Monika (2021): Critical Post-Colonial Studies: Opening-up the Post-Colonial to a Broader Geopolitical View. Oxford Research Encyclopedia of Literature. Oxford: Oxford University Press, 31. August 2021, doi.org/10.1093/acrefore/9780190201098.013.1283.
- Albrecht, Monika (2023): Erinnerungspolitische Transformationen und koloniale Gewalt. Aus der Perspektive von Critical Post-Colonial Studies. In: A. Dunker/M. Hofmann, S. Yowa (Hg.): Postkoloniale Germanistik und Konflikte im globalen Kontext. Herausforderungen, Möglichkeiten und Ausblick im 21. Jahrhundert. Berlin.
- Becke, Johannes (2014): Towards a De-Occidental Perspective on Israel: The Case of the Occupation. In: *Journal of Israeli History. Volume 33, Issue 1.*
- Benl, Andreas (2021): Cultural Relativism and Antisemitism: History, Encounters, and Consequences of Ethno-Religious Identity Politics in the Orient and the West. In: A. Lange/ K. Mayerhofer/D. Porat/ L.H. Schiffman (Hg.): Confronting Antisemitism in Modern Media, the Legal and Political World, Berlin.
- Benl, Andreas (2022): Über das Elend der Kultur. Interview über die poststrukturalistische Rezeption von Islam und Islamismus sowie über die Unvereinbarkeit von Emanzipation und Kultur. Mit einem neuen Nachwort: Vom Kulturrelativismus zum Antizionismus. In: I. Elbe/K. Henkelmann/A. Stahl u.a. (Hg.): Probleme des Antirassismus. Postkoloniale Studien, Critical Whiteness und Intersektionalitätsforschung in der Kritik, Berlin
- Berkovits, Balazs (2022): Israel als weißer, siedlerkolonialistischer Staat in den aktivistischen Sozialwissenschaften. In: I. Elbe/K. Henkelmann/A. Stahl u.a. (Hg.): Probleme des Antirassismus. Postkoloniale Studien, Critical Whiteness und Intersektionalitätsforschung in der Kritik. Berlin.
- Biskamp, Floris (2014): Der dekonstruierte Terrorist. Erkenntnisse und Aporien konstruktivistischer Thematisierung von Politik am Beispiel des islamistischen

¹ Mehr zu Kritiken an postkolonialen Zionismus-, Holocaust- und Antisemitismus-Deutungen in dieser Bibliographie: <https://www.rote-ruhr-uni.com/cms/texte-und-vortrage/article/bibliographie-zur-kritik-postkolonialer-und-antirassistischer-thematisierungen>

- Terrorismus. In: R. Martinsen (Hg.): Spurensuche. Konstruktivistische Theorien der Politik. Wiesbaden.
- Biskamp, Floris (2016): Rassismuskritische Perspektiven/Edward Said und die Hermeneutik des postkolonialen Verdachts. In: Ders.: Orientalismus und demokratische Öffentlichkeit. Antimuslimischer Rassismus aus Sicht postkolonialer und neuerer kritischer Theorie. Bielefeld.
- Buruma, Ian/Margalit, Avishai (2005) [2004]: Okzidentalismus. Der Westen in den Augen seiner Feinde. München/Wien.
- Chetty, Kavish (2024): Resisting the Identity Police: A Critique of Decoloniality Theory. <https://www.youtube.com/watch?v=QIErzMeTrFY&list=PLFw2Y3wRjtc9nSnTVbkdBiwiVusx163Nw&index=11>
- Chibber, Vivek (2013): Postcolonial Theory and the Specter of Capital. London
- Chibber, Vivek (2018) [2013]: Postkoloniale Theorie und das Gespenst des Kapitals. Berlin.
- Chibber, Vivek (2021) Kapitalismus, Klasse und Universalismus. Eine Flucht aus der Sackgasse der postkolonialen Theorie. In: Gerber, Jan u.a. (Hg.): Hallische Jahrbücher #1. Die Untiefen des Postkolonialismus. Berlin
- Cooper, Frederick (2002): Decolonizing Situations. The Rise, Fall, and Rise of Colonial Studies, 1951-2001. In: French Politics, Culture & Society 2 20.
- Ebert, Marco (2018): Die „Identifikation mit dem Leiden“. Zur Apologie der Gewalt in Judith Butlers Agitation nach dem 11. September 2001. In: V.S. Vukadinovic (Hg.): Freiheit ist keine Metapher. Antisemitismus, Migration, Rassismus, Religionskritik. Berlin.
- Elbe, Ingo (2024): Antisemitismus und postkoloniale Theorie. Der „progressive“ Angriff auf Israel, Judentum und Holocausterinnerung. Berlin.
- Finkielkraut, Alain (1989a) [1987]: Die Niederlage des Denkens. Reinbek bei Hamburg.
- Hagedorn, Mathias (2022): Dem Eigenen fremd, dem Anderen vertraut. Über neurechte Perspektiven auf Islam und Muslime. In: V.S. Vukadinović (Hg.): Randgänge der Neuen Rechten. Philosophie, Minderheiten, Transnationalität. Bielefeld.
- Harstel, Andreas (2021): Das Gründungsdokument des Postkolonialismus. Edward Saids *Orientalism* und Israel. In: Die Untiefen des Postkolonialismus. Hallische Jahrbücher Nr. 1
- Hebauf, Hendrik (2024): Der blinde Fleck in Edward Saids Orientalismus-These: Ariertum, Antisemitismus und NS-Iranistik. In: L. Zarbock/S. Richter/M. Seul u.a. (Hg.): Antisemitismus zwischen Latenz und Leidenschaft. Kommunikations- und Äußerungsformen des Judenhasses im Wandel. Opladen/Berlin/Toronto.
- Hull, George (2021): Some Pitfalls of Decoloniality Theory. In: The Thinker, Vol. 89/Quarter 4.
- Hull, George (2022): Epistemic ethnonationalism: identity policing in neo-Traditionalism and Decoloniality theory. In: Acta Academica 54(3).
- Irwin, Robert (2007): For Lust of Knowing. The Orientalists and their Enemies. London. (Kapitel 9)
- Khawaja, Irfan (2018): Was will Edward Saids *Orientalismus*? In: Zeitschrift für kritische Sozialtheorie und Philosophie, Band 5/Heft 1.
- Klävers, Steffen (2019): Decolonizing Auschwitz? Komparativ-postkoloniale Ansätze in der Holocaustforschung, Berlin
- Koch, Andreas (2016): Edward Said: Zionismus als rassistische Ideologie. In: M. Niehoff (Hg.): Nahostkonflikt kontrovers. Perspektiven für die politische Bildung. Frankfurt/M.
- Kramer, Martin (2001): Ivory Towers on Sand. The Failure of Middle Eastern Studies in America. Washington.
- Kreienbaum, Jonas (2015): „Ein trauriges Fiasko!“ Koloniale Konzentrationslager im südlichen Afrika 1900–1908. Hamburg.

- Krishnan, Kavita (2023): Multipolarität – Das Mantra des Autoritarismus. <https://emanzipation.org/2023/01/multipolaritaet-das-mantra-des-autoritarismus/> (letzter Zugriff: 7.6.23)
- Landes, Richard (2018): Desorientiert durch Said. Die Auswirkung des Postkolonialismus auf den geistigen Dschihad des 21. Jahrhunderts. In: Zeitschrift für kritische Sozialtheorie und Philosophie, Band 5/Heft 1.
- Larsen, Neil (2022): The Jargon of Decoloniality. In: Catalyst, Vol .6, No. 2, Summer 2022.
- Lazarus, Neil (2009): The fetish of „the West“ in postcolonial theory. In: C. Bartolovic (Hg.): Marxism, modernity, and postcolonial studies. Cambridge.
- Leanza, Matthias/Paul, Axel T. (2021): Kolonialismus und globale Moderne. Jenseits der Vereinfachungen. In: Soziologie, 50. Jg., Heft 2
- Leanza, Matthias/Paul, Axel T. (2022): Wie der Kolonialismus sich (nicht) denken lässt. In: Soziologie, 51. Jg., Heft 4.
- Lewis, Bernard (1982): The Question of Orientalism. In: The New York Review of Books, June 24.
- Lewis, Bernard (1992) [1990]: Race and Slavery in the Middle East. An Historical Enquiry. New York/Oxford.
- Lütt, Jürgen u.a. (1998): Die Orientalismus-Debatte im Vergleich. Verlauf, Kritik, Schwerpunkte im indischen und arabischen Kontext. In: H. Kaelble/J. Schriewer (Hg.): Gesellschaften im Vergleich. Forschungen aus Sozial- und Geschichtswissenschaften. Frankfurt/M./Berlin.
- Malik, Kenan (1996): Universalism, Humanism and the Discourse of Race (Ch. 8). In: Ders.: The Meaning of Race. Race, History and Culture in Western Society. New York.
- Mc Clintock, Anne (1995): Introduction: Postcolonialism and the Angel of Progress. In: Dies.: Imperial Leather. Race, Gender and Sexuality in the Colonial Contest. London/New York.
- Moghissi, Haideh (1999): Feminism and Islamic Fundamentalism. The Limits of Postmodern Analysis. London.
- Nanda, Meera (1996): The Science Question in Postcolonial Feminism. In: P.R. Gross/N. Levitt/M.W. Lewis (Hg.): The Flight from Science and Reason. New York.
- Nanda, Meera (2001) We are All Hybrids Now. The Dangerous Epistemology of Post-Colonial Populism. In: The Journal of Peasant Studies, 28:2
- Nanda, Meera (2003): Prophets Facing Backward. Postmodern Critiques of Science and Hindu Nationalism in India. New Brunswick.
- Osterhammel, Jürgen (1997): Edward W. Said und die „Orientalismus“-Debatte. Ein Rückblick. In: asien afrika lateinamerika 25.
- Paul, Axel T. (2020): Colonizing Colonizers: On the Colonial Transformation of “Pre-Colonial” Rwanda. Comparativ | Zeitschrift für Globalgeschichte und vergleichende Gesellschaftsforschung 30, Heft 3/4,
- Pluckrose, Helen/Lindsay, James (2022) [2020]: Zynische Theorien. Wie aktivistische Wissenschaft Race, Gender und Identität über alles stellt – und warum das niemandem nützt. München. (Kap. 3 und 8)
- Pollack, Eunice G. (2017): Foundation Myths of Anti-Zionism. In: Dies. (Hg.): From Antisemitism to Anti-Zionism. The Past & Present of a Lethal Ideology, Boston.
- Polaschegg, Andrea (2005): Der andere Orientalismus. Regeln deutsch-morgenländischer Imagination im 19. Jahrhundert. Berlin.
- Rickenbacher, Daniel (2020): Grundlagen und Formen der Annäherung zwischen dem Islamismus und der radikalen „globalen Linken“ nach 9/11. In: N. Hagen/T. Neuburger (Hg.): Antisemitismus in der Migrationsgesellschaft. Theoretische Überlegungen, Empirische Fallbeispiele, Pädagogische Praxis, Innsbruck.
- Salzmann, Philip Carl/Robinson Divine, Donna (Hg.) (2008): Postcolonial Theory and the Arab-Israel Conflict, New York

- Schuberth, Richard (2023): Der Orientalismus – Okzidentalismus – Zirkel. <https://versorgerin.stwst.at/artikel/08-2023/der-orientalismus-okzidentalismus-zirkel> (letzter Zugriff: 5.9.23)
- Stosberg, Tim (2022): Once Victims Themselves. Edward Saids *Orientalism* als Wegbereiter des postkolonialen Antisemitismus. In: I. Elbe/K. Henkelmann/A. Stahl u.a. (Hg.): Probleme des Antirassismus. Postkoloniale Studien, Critical Whiteness und Intersektionalitätsforschung in der Kritik. Berlin.
- Taiwo, Olufemi (2022): Against Decolonization: Taking African Agency Seriously. London.
- Taylor, Blair (2016): Eine Linke ohne Aufklärung? Postkolonialismus in einer Epoche des Terrors. In: Phase 2. Zeitschrift gegen die Realität, Nr. 52.
- Taylor, Blair (2017): Ruthless Critique or Selective Apologia? The Postcolonial Left in Theory and Practice. In: Amerikastudien/American Studies. A Quarterly. Vol. 62/4
- Teitelbaum, Joshua/Litvak, Meir (2006): Students, Teachers, and Edward Said: Taking Stock of Orientalism. In: Middle East Review of International Affairs, Vol. 10/No.1
- Teitelbaum, Joshua/Litvak, Meir (2022) [2006]: Edward Said und seine Schüler. Eine Bestandsaufnahme des ‚Orientalismus‘. In: I. Elbe/K. Henkelmann/A. Stahl u.a. (Hg.): Probleme des Antirassismus. Postkoloniale Studien, Critical Whiteness und Intersektionalitätsforschung in der Kritik. Berlin.
- Wolter, Udo (2001): Das obskure Subjekt der Begierde. Frantz Fanon und die Fallstricke der Befreiung. Münster.
- Wolter, Udo (2004): Zur Kritik des postkolonialen Antiimperialismus. <https://www.rote-ruhr-uni.com/cms/texte-und-vortrage/Zur-Kritik-des-postkolonialen> (letzter Zugriff: 14.9.23)
- Wolter, Udo (2015): Nicht im Namen des Anderen. Kritisches zu Ideologien des Antirassismus und ihrem Verhältnis zum Islamismus in der Welt nach dem 11. September. <https://www.rote-ruhr-uni.com/cms/texte/Nicht-im-Namen-des-Anderen>
- Zollmann, Jakob (2019): From Windhuk to Auschwitz – old wine in new bottles? Review article. In: W. Hartmann (ed.): Nuanced Considerations. Recent Voices in Namibian-German Colonial History, Windhoek